

UDS



Alumna: Tannia Ventura Arizmendi

Profesor: Yaneth del R. Espinosa E.

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Macroeconomía

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: 6to. cuatrimestre

Grupo: Único

Comitán de Domínguez Chiapas a 19 de junio de 2020.

UNIDAD II (2.1-2.2)

En este trabajo redactare a cerca del tema la medición de la producción nacional y variables económicas relevantes. de la unidad dos de esta materia, la cual se a abarcado a profundidad, y con mucho éxito, logrando que los conocimientos sean aprendidos y empleados, en el ámbito educativo, tomando en cuenta muchos aspectos que me resultaron beneficiosos como aprender cómo se maneja el sistema económico en el país y el mundo, Ya que es necesario y de importancia examinar el nivel global de la producción, empleo, valor monetario de un país, tasa de interés, e incluir, inflación, producción, etc., para poder entender nuestro sistema económico, y saber mover nuestras transacciones correctamente, ya que, muchas veces se ignora sobre estos temas y desconocemos lo que debemos hacer respecto a estos casos., a continuación, explicare a cerca de estos temas y de su importancia en la actualidad.

Según la antología de la materia en curso la contabilidad nacional es una descripción cuantitativa de la actividad económica de un país y tiene como objetivo la determinación del producto y del ingreso nacional, es decir, que la contabilidad nacional como su nombre lo menciona es u sistema que ayuda a mantener, y administrar los ingresos y gastos que el país tiene, esta también se encarga de analizar al producto nacional, que conforme a lo leído es todo lo que se produce o fabrica en el país, independientemente de que sector provenga (agrícola, industrial, comercial, de la transformación, etc.), y el elemento para poder calcular este, es el precio de mercado.

Para calcular el producto nacional, según la antología se consta de tres métodos de medición, los cuáles son el método de producción o del valor agregado, método del gasto y método del ingreso, y cada uno cuenta con su respectiva fórmula.

Así mismo, el indicador que mide la cantidad total de producción de una economía es el Producto Interno Bruto (PIB) que mide lo que se produce en el país (la riqueza), durante ciertos periodos.

También se hace mención de la producción real, nominal y potencial, que comprendo que la real se enfoca en el incremento físico real de la producción, eliminando la variación, y se toma como base un año, mientras que la nominal se obtiene sumando el valor monetario de la producción en un periodo determinado, y por último la producción potencial que es el nivel más alto del PIB, y es determinada a largo plazo,

La mediación de la actividad económica del país, es necesaria ya que determina la economía del país, mediante el producto nacional o renta nacional, que se refiere a lo mismo, en esta actividad, se clasifican en tres métodos, los cuáles llevan al mismo resultado, el primer método es el de producción o del valor agregado, en este se suma la producción de un año y se resta el valor de los bienes intermediarios y así se obtiene el valor agregado, el segundo es el método de ingreso este menciona que es el pago de los factores de producción, obteniendo el ingreso nacional, y por último el método

de gasto, según la antología menciona que es el gasto de bienes de consumo y bienes de inversión, gasto del gobierno y las exportaciones de bienes y servicios, finalmente, se resta las importaciones de bienes y servicios.

Pasando al tema de las variables económicas relevantes, entramos a otro contexto, en el cuál se integra la tasa de interés, que es comúnmente reconocida, como el porcentaje extra que aumenta en determinado periodo, dependiendo la cantidad prestada o invertida, pero técnicamente la antología plasma su definición como remuneración al factor productivo capital, también se menciona que se clasifica en nominal y real, en la cuál se explica que la tasa de interés nominal es el rendimiento del capital en porcentaje, sin descontar el efecto de la inflación y por otro lado el interés real, es igual a la tasa de interés nominal ajustada por inflación.

Tocando el tema de el tipo de cambio y la devaluación, es un tema el cuál se ha hablado y explicado claramente por mis compañeros y mi profesora, en el cuál me queda muy claro que existe un mercado llamado divisas (el cuál desconocía de su existencia), muy importante, encargado de ver el tipo de cambio monetario de un país a otro, es decir, se encarga de cambiar dinero japones a argentinos como ejemplo, ya que también este mercado se ve afectado por la devaluación ya que un ejemplo que me gusta expresar es el de México, cuando el dólar aumenta el peso mexicano sufre de una pérdida de un 40% en el valor de este.

Ahora bien, también existe una clasificación en el tipo de cambio dividida en cuatro fases, los cuáles son el cambio nominal, real, fijo y libre flotación.

Según la antología menciona que el cambio nominal está determinado por el equilibrio del mercado de dinero, en esta parte comprendo que siempre se busca el equilibrio del dinero en el mercado, el cambio real se menciona que está determinado por el flujo de comercio y por cuestiones reales como la productividad, el cambio fijo es cuando se intercambia una cantidad monetaria en el mercado de divisas y por último el tipo de cambio de libre flotación, que este se menciona que se determina por medio de la oferta y la demanda. Cada uno de estos tipos de cambios, se desarrollan con sus respectivas fórmulas, las cuáles contienen variables para poder ejecutarlas.

Tratando el último tema que son otras variables macroeconómicas, en las cuales explica que la renta o producto nacional es el valor económico de los bienes y servicios del país durante un cierto periodo, mientras que el ingreso nacional es medición de la renta nacional al costo de los factores de producción, como mencione anteriormente, y el último concepto es el ingreso personal que se refiere a las fuentes de actividades económicas que cada individuo hace.

Para concluir este ensayo recalco la importancia de ambos temas, los cuáles son un poco profundos a la hora de entender, tratar y ejemplificarlos en la actualidad, ya que es importante investigar y analizar estos datos, brindados por el país, para obtener resultados certeros. También es relevante que estos conocimientos sean muy bien aprendidos ya que, son conceptos que siempre estarán vigentes en el mundo económico, ya que vivimos en un mundo en el cuál se necesita de una buena

administración de los ingresos, costos y salidas, entre otros factores, ya que es necesario para mantener la organización y el control de las actividades económicas de cada país, ya que en cada país se controlan estas transacciones de distintas maneras, cada uno se organiza de la forma que le convenga, ya que ven por el bienestar de su economía, la cual, en México ha sido un poco difícil poder manejarlo debido a situaciones de corrupción y otras controversias que se necesitan corregir lo antes posible, para mejorar el estado del sistema económico, el cuál es notoriamente malo, pero aun así, debemos de ser conscientes de la importancia de ser personas cultas y honestas, ya que sino aportamos a lo bueno todo sería aun peor, es por ello que vuelvo a reiterar que es necesario comprender cada uno de estos conceptos y relacionarlos al mundo económico.

Bibliografía

- Antología Macroeconomía, UDS, recuperado 17/06/2020, Socoltenango, Chiapas, obtenido por:
[http://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/files/assignatura/e8708ce2e1c09f0815736cfd4fbb34ac.](http://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/files/assignatura/e8708ce2e1c09f0815736cfd4fbb34ac)